

**LANGUE VIVANTE II****Epreuve du 2<sup>ème</sup> groupe****ESPAGNOL**

Tres personas han fallecido en un accidente de tráfico en el término municipal de Casarabonela (Málaga, 2.532 habitantes) en el que otras tres resultaron heridas. El siniestro se produjo en la carretera A-357, cerca del hotel Cortijo de San Antonio, tras una colisión frontal entre dos vehículos. Los sanitarios que se desplazaron hasta el lugar solo pudieron certificar la muerte de tres de los ocupantes - dos mujeres de 71 y 65 años, fueron trasladadas tanto al Hospital Clínico Universitario como al Hospital Regional, ambos en la ciudad de Málaga. La Guardia Civil investiga ya lo ocurrido.

Los hechos ocurrieron poco después de las 18.30. El equipo de Emergencias 112 Andalucía recibía entonces una llamada para avisar de un accidente frontal ocurrido entre dos vehículos a la altura del kilómetro 34 de la carretera A-357, que une Málaga con el municipio de Campillos, en una zona de curvas y alta velocidad con un carril por sentido. Fuentes de este servicio avisaron entonces a la Guardia Civil de Tráfico, a sanitarios y al Consorcio Provincial de Bomberos, quienes tuvieron que realizar distintas operaciones para conseguir extraer de los automóviles las personas heridas y los fallecidos de los vehículos.

El resultado del choque fue la muerte de dos mujeres, una de 65 años y otra de 71 años, ambas ocupantes de uno de los dos vehículos; así como de un hombre de 59 años que conducía el otro coche implicado, según han informado desde Emergencias 112 de la Junta de Andalucía. Otras dos mujeres, de 30 y 59 años, además de un varón de 69 años fueron trasladados en ambulancia por los servicios sanitarios a los Hospitales Clínico Universitario y Regional.

Fuentes de la investigación han explicado que un coche invadió la calzada contraria y terminó colisionando con otro que circulaba por su carril. La Guardia Civil ya trabaja para determinar las circunstancias del accidente. El alcalde de Casarabonela, Antonio Campos, ha explicado que los implicados en el suceso no son de su pueblo y ha afirmado que la carretera A-357 sufre una alta siniestralidad debido a que es una vía con mucho tránsito y que al tener solo un carril por sentido "prácticamente todos los accidentes son choques frontales", como en este caso.

LANGUE VIVANTE IIEpreuve du 2<sup>e</sup> groupeEJERCICIOS**I. COMPRENSIÓN DEL TEXTO (8 puntos)**

1. Propón un título al texto. (1 punto)
2. Di en unas líneas de qué se trata en el texto. (2 puntos)
3. Di si es verdadero o falso y justifica con el texto. (3 puntos)
  - a. Se certificó la muerte de muchos pasajeros.
  - b. No se ocuparon de los tres heridos.
  - c. Los muertos y los heridos son habitantes del pueblo del alcalde.
4. Relaciona los elementos de las dos columnas según el sentido. (2 puntos)

A	B
Choque	Encuesta
Muerte	Incidente
Investigación	Fallecimiento
Suceso	Colisión

**II. COMPETENCIA LINGÜÍSTICA (6 puntos)**

1. Expresa de otra manera lo subrayado. (1 punto)
  - a. Tras una colisión frontal entre dos vehículos.
  - b. Ambas ocupantes de uno de los dos vehículos.
2. Pasa a la voz activa. (1,5 puntos)
 

Las otras tres personas fueron trasladadas en ambulancia por los servicios sanitarios
3. Pasa al irreal del pasado. (1 punto)
 

Si no intervinieran los bomberos, el accidente sería más trágico.
4. Pasa al estilo indirecto. (1 punto)
 

"Tres personas han fallecido en un accidente de tráfico en el término municipal de Casarabonela", afirmó el periodista.
5. Emplea la forma adecuada en cada frase. (1,5 puntos)
 

Actualmente, los accidentes (eran, son, fueron) recurrentes en el mundo. Es necesario que los gobiernos (tomen, tomaran, tomaban) medidas severas para que no (hagan, haya, habrá) muertos debidos a accidentes.

**III. EXPRESIÓN PERSONAL (6 puntos)**

(Elige un tema y trátalo).

**TEMA 1:** Los accidentes de tráfico son frecuentes en Senegal. Tras dar las causas de este problema, propón soluciones para evitarlo.

**TEMA 2:** Elige una frase o una idea del texto que te parezca interesante y coméntala.

LANGUE VIVANTE IIEpreuve du 2<sup>ème</sup> groupeCORRECCIÓN**I. COMPRENSIÓN DEL TEXTO (8 puntos)**

1. **Propongo un título al texto** (1 punto)  
Un accidente de tráfico o cada buena respuesta que conviene.
2. **Digo en unas líneas de qué se trata en el texto.** (2 puntos)  
 (A la apreciación del examinador)
3. **Digo si es verdadero o falso y justifica con el texto.** (3 puntos)
  - a. **Falso:** "solo pudieron certificar la muerte de tres de los ocupantes".
  - b. **Falso:** "Las otras tres personas de 30, 59 y 69 años fueron trasladadas tanto al Hospital clínico Universitario como al Hospital regional".
  - c. **Falso:** "El alcalde de Casarabonela, Antonio Campos, ha explicado que los implicados en el suceso no son de su pueblo."
4. **Relaciono los elementos de las dos columnas según el sentido.** (2 puntos)

A	B
Choque	Colisión
Muerte	Fallecimiento
Investigación	Encuesta
Suceso	Incidente

**II. COMPETENCIA LINGÜÍSTICA (6 puntos)**

1. **Expreso de otra manera lo subrayado.** (1 punto)
  - a. **Después de/luego** de una colisión frontal entre dos vehículos.
  - b. **Las dos** ocupantes de uno de los dos vehículos.
2. **Paso a la voz activa** (1,5 puntos)  
 Los servicios sanitarios trasladaron a las otras tres personas en ambulancia.
3. **Paso al irreal del pasado** (1 punto)  
 Si no **hubieran** intervenido los bomberos, el accidente **habría/hubiera sido** más trágico.
4. **Paso al estilo indirecto** (1 punto)  
 El periodista afirmó que tres personas habían fallecido en un accidente de tráfico en el término municipal de Casarabonela.
5. **Empleo la forma adecuada en cada frase** (1,5 puntos)  
 Actualmente, los accidentes **son** recurrentes en el mundo. Es necesario que los gobiernos **tomen** medidas severas para que no **haya** muertos debidos a accidentes.

**III. EXPRESIÓN PERSONAL (6 puntos)**

El examinador corregirá respetando esta repartición: **Presentación:** 1 punto;  
**Comprensión del tema, argumentación y coherencia de las ideas:** 3 puntos;  
**Corrección de la lengua:** 2 puntos